

Editorial

Este nuevo número de *Sexualidad, Salud y Sociedad – Revista Latinoamericana* marca una profundización de su propuesta editorial tanto por el número de artículos publicados, cuanto por los temas y contextos abordados. Especialmente, en su carácter de espacio de confluencia de discusiones que, desde diversas disciplinas, exploran dimensiones culturales y políticas de las sexualidades en diferentes países latinoamericanos (representados en esta edición por Argentina, Brasil, Ecuador, México y Uruguay).

El Dossier que integra este número, *Medicalización, Sexualidad y Género: sujetos y agenciamientos*, organizado por Regina Facchini y Carolina Branco de Castro Ferreira, retoma debates -presentes en ediciones anteriores de la Revista- en torno de las ciencias y los saberes sobre la sexualidad, fundamentalmente la biomedicina y su papel en el desarrollo de subjetividades, políticas públicas y procesos de institución de nuevos sujetos políticos, como travestis y transexuales. Bajo la rúbrica de la medicalización, el dossier abre un abanico de temas poco trabajados, como los de la “disfunción eréctil”, la intersexualidad, la transexualidad, la circuncisión, la adicción al sexo, la asexualidad y, finalmente, la comunidad que se organiza en torno de prácticas sadomasoquistas saberes médico-científicos. Para mayores detalles sobre su contenido, invitamos a los lectores a consultar el texto de Presentación de las editoras.

Además del dossier, artículos como los de Isadora Lins França y Laura López exploran las potencialidades de la noción de interseccionalidad en análisis que procuran aprehender la complejidad de itinerarios y tránsitos que recorren sujetos individuales y colectivos en el cruce de clase, raza, género y origen regional. En entrevistas a hombres gays que circulan entre San Pablo y Recife, França describe cómo diversos marcadores sociales de la diferencia –en especial los relativos a la clase– agencian deseos y organizan distintos sistemas clasificatorios relacionados a la homosexualidad masculina. Por su parte, trabajando sobre la intersección de raza y género, López acompaña la movilización actual de mujeres negras en el Uruguay, e indica cómo se constituyen en sujetos políticos a partir de una reflexión sobre el modo en que sus cuerpos se han tornado *locus* histórico de incidencia del poder colonial.

Los artículos de Mariana Cerviño y Santiago Peidro también establecen entre sí un interesante diálogo. Con el contexto argentino como telón de fondo, ambos abordan las relaciones entre arte, política y sexualidad. Cerviño llama la atención sobre la ruptura que implicó, en el campo cultural porteño del período de la redemocratización, el trabajo de Jorge Gumier Maier y Marcelo Pombo, que organizaron su producción intelectual y artística a partir de la militancia y la experiencia homosexual. Peidro, a su vez, propone un instigante abordaje de dos producciones cinematográficas contemporáneas que giran en torno de la experiencia intersexual; y muestra cómo la producción artística posibilita concebir modos de vivir corporalidades que, más allá de las prescripciones y tutelas de los aparatos biomédicos, desestabilizan las convenciones de sexo y género

Asimismo, este número ofrece a sus lectores aportes para la discusión sobre el trabajo sexual, presentes en el artículo de Eduardo Pérez Archundia y en el de Juliana G. Jayme, Alessandra S. Chacham y Mariana R. de Moraes. Sea en relación a prácticas como el uso del preservativo, o en relación a su organización socio-profesional, ambos textos contribuyen a densificar la reflexión sobre una cuestión que, en el ámbito de las intervenciones sanitarias y/o policiales, viene constituyéndose nuevamente en objeto de intenso debate. Destacamos, finalmente, la calidad de la reseña de Lynn M. Morgan sobre el libro *God's laboratory: Assisted Reproduction in the Andes* de la antropóloga Elizabeth F. S. Roberts. A través de un abordaje antropológico acerca de prácticas y representaciones sobre reproducción asistida en Ecuador, la obra reseñada abre interesantes vías comparativas con otros países latinoamericanos.